

www.latinocancerinstitute.org

prevention to end-of-life care

The Latino Cancer Institute (TLCI) is a nationwide community and research network dedicated to solving the issues and burden of Latino cancer.

Ysabel Duron es una periodista latina pionera y galardonada, sobreviviente de cáncer y, durante los últimos 25 años, una activista líder en el campo de la participación comunitaria latina. Su carrera como defensora de pacientes con cáncer y creadora de una agencia sin le comenzó fines de lucro cuando diagnosticaron cáncer

En febrero de 2023, el presidente Joe Biden nombró a Duron miembro de la Junta Asesora Nacional del Cáncer (NCAB), que asesora al director del Instituto Nacional del Cáncer. Ella actúa como una de las pocas defensoras de los pacientes en la Junta.

Duron describe su "trabajo en y con la comunidad" como un salón de clases de aprendizaje y atribuye a la experiencia el hecho de prepararla para su función de defensora. Entre otras cosas, su antigua agencia desarrolló programas para comunidades de inmigrantes, de habla hispana y de bajos ingresos para abordar las brechas a lo largo del continuo del cáncer, incluida la educación de concientización sobre el cáncer, navegación hacia la detección, grupos de apoyo psicosocial y un programa de navegador comunitario laico para apoyar y guiar a personas de bajos ingresos, pacientes de cáncer de habla hispana en el sistema de salud pública en el condado de Santa Clara (San José), California.

Entre 2008 y 2016, bajo su liderazgo en Latinas Contra Cancer (LCC), Duron convocó cinco Cumbres Nacionales Latinas sobre Cáncer únicas, enfocando su atención en los problemas del cáncer en la comunidad latina, colaborando con grupos de defensa, investigadores y proveedores de atención médica para investigar y abordar los impactos relacionados con el cáncer. LCC también creó herramientas educativas lingüística y culturalmente apropiadas

utilizando un modelo de juego de bingo para disipar mitos y desinformación,

promover la alimentación saludable y el ejercicio, así como la detección temprana; capacitando a hasta 200 promotores, también conocidos como trabajadores de salud comunitarios, para usar estas herramientas para generar conciencia y guiar a los participantes elegibles hacia las pruebas de detección. Este concepto de bingo fue adaptado para las comunidades afroamericanas y de las islas del Pacífico, y citado por el Comité NIEHS – IBCERCC, en el que Duron trabajó, en la reunión de 2012. Cáncer de Mama y Medio Ambiente, Informe Priorizando la Prevención. En 2017, la Sra. Duron lanzó su tercera y actual agencia, The Latino Cancer Institute (TLCI), amplificar las voces latinas sobre la carga del cáncer, actuando

como un multiplicador de fuerza a través de una red nacional de partes interesadas; dedicado a promover el trabajo de las agencias de servicio comunitario latino; proporcionar colaboración con la comunidad mundial de investigación del cáncer; y para impulsar la política para mejorar los resultados de salud y disminuir la mortalidad desproporcionada por cáncer latino. Desde entonces, el Instituto ha convocado cinco Foros Nacionales TLCI mientras Duron reuniendo a investigadores, médicos, defensores, funcionarios gubernamentales y de la industria en todo el panorama del cáncer. El quinto Foro anual, "El ecosistema turbulento: el impacto del cambio climático en la carga de cáncer de los latinos", se llevó a cabo de manera virtual el 5 de octubre de 5. Las colaboraciones de TLCI incluyen compromisos con socios académicos como el Stanford Cancer Institute, las Universidades de California en San Francisco y

Davis, el Centro Oncológico Integral Lombardi de la Universidad de Georgetown, el Centro Oncológico George Washington, la Asociación de Atención Primaria de California (FQHCs), las Universidades Estatales de San Diego y San José. Duron es coautor publicado en más de 10 artículos de investigación, incluida una publicación de 2023 titulada "Reflexiones críticas sobre este momento histórico para la investigación participativa y comprometida con la comunidad" en Progress in Community Health Partnerships: Research, Education, and Action. El sólido compromiso de TLCI ha resultado en dos invitaciones a la Casa Blanca, una para relanzar (febrero de 2022) la iniciativa Cancer Moonshot del presidente

Joe Biden para impulsar las pruebas de detección del cáncer y reducir la mortalidad por cáncer en un 50 % en 25 años. El 2nd El evento de la Casa Blanca (octubre de 2022) destacó el lanzamiento de la recién formada Mesa Redonda Nacional sobre el Cáncer de Mama (NBCRT, por sus siglas en inglés) de la Sociedad Estadounidense del Cáncer, en la que se invitó a Duron a participar. NBCRT tiene como objetivo, entre otras iniciativas políticas, abordar las disparidades en la detección y el acceso del cáncer, diagnósticos avanzados y tratamientos de calidad que afectan a las poblaciones raciales y étnicas. Duron también es miembro de la Junta de Revisión Institucional (IRB) del Programa de Investigación All of Us en los Institutos Nacionales de Salud; invitado a unirse en 2016 por el ex director de los NIH, Francis Collins, como defensor del

paciente. Duron se desempeñó como miembro del Consejo Asesor de la Iniciativa de California para el Avance de la Medicina de Precisión (CIAPM) hasta 2024, que asesoró al Gobernador sobre la dirección de los temas de Medicina de Precisión en el estado. Como miembro del Comité de Supervisión de Ciudadanos Independientes (desde 2019) del Instituto de Medicina Regenerativa de California (CIRM), un programa de investigación de células madre financiado por los contribuyentes, Duron impulsó con éxito una moción que requiere que las propuestas de investigación incluyan un plan para reclutar a un número proporcional de minorías raciales y étnicas en

ensayos clínicos COVID recientemente financiados. Desde entonces, la expansión de la diversidad, la equidad y la inclusión (DEI) se ha incorporado a la mayoría de

las solicitudes de propuestas financiadas por el Instituto e impulsa los marcos para las operaciones organizacionales internas. La directora ejecutiva de CIRM, Maria Millan, dijo que la "cultura" ha cambiado entre los revisores científicos de CIRM que ahora cuestionan más enérgicamente la calidad del plan DEI en las propuestas de investigación, que también son calificadas por los defensores de los pacientes y pueden devolverse a los solicitantes para mejoras. Como miembro de la Coalición Nacional de Investigación Rápida, para el Centro de Seguridad de la Salud de la Universidad Johns Hopkins entre 2020 y 2022, Duron asesoró sobre el papel de la comunidad en un lanzamiento equitativo y efectivo de vacunación contra el covid (titulado CommuniVax), apoyó al equipo del sitio de investigación en California (uno de los cinco sitios en todo el país), consultó y

ayudó en la edición de los tres informes nacionales de CommuniVax. Duron también fue elegido en 2021 para el Centro de Información e Innovación de Unidades de Datos de la Universidad de California (UCCDI2), que participa en un

enfoque de colaboración con UC Health para construir un sistema de atención médica de aprendizaje basado en datos preeminente que mejora la condición humana. En los últimos años, Duron ha sido invitada a hablar en numerosos eventos de alto

perfil. En 2023, fue la oradora principal en la Conferencia de Equidad en Salud de la Comunidad Latina en el sur de Arizona, donde brindó información sobre las disparidades en materia de cáncer que afectan a la comunidad latina. También participó en una conversación virtual con el editor en jefe de The Hill sobre "Obstáculos geográficos y de equidad para la atención del cáncer". En 2024, Duron se unió a un panel en SXSW en el que se debatió sobre "Innovaciones en materia de cáncer y quienes se quedan atrás", moderó un panel en la Cumbre de Asuntos 2024 del Instituto del Caucus Hispano del Congreso y participó en un panel sobre inteligencia artificial, privacidad y seguridad en la atención médica en la conferencia del Instituto de Liderazgo de Datos de Salud.

Periodista televisiva durante 43 años, Duron fue incluida en el Salón de la Fama de la Asociación Nacional de Periodistas Hispanos en 2009. Graduada en 1970 de la Universidad Estatal de San José con una licenciatura en Periodismo, Duron se distinguió tanto en el periodismo como en el mundo sin fines de lucro ganando una

serie de prestigiosos premios. Estos incluyen dos premios Emmy, un premio al director de noticias de radio y televisión, el premio Girl Scouts Juliette Gordon por su serie Trouble with Teacher, el premio WEB Dubois del Capítulo NAACP de Silicon Valley, así como el premio Living Legacy de la Fundación Chicana-Latina, el 2005 El latino más influyente del Área de la Bahía del SF Business Times, un premio Lifetime Achievement Award de la International Women's Media Association y el premio Latino Spirit 2011 del Latino Caucus de la Legislatura de California. El trabajo sin fines de lucro de Duron le valió el premio Purpose Prize (150) de 2013 mil dólares de ENCORE y le valió el premio al Servicio Público Distinguido de la entre otros.

Sociedad Estadounidense de Oncología Psicosocial, recientemente, fue nombrada una de las personas influyentes en el ámbito de la salud de MM&M en 2024 y distinguida como homenajeada individual en los premios Latinx Business Leadership Awards de 2024 del Silicon Valley Business Journal. Actualmente, Duron se centra en producir y presentar un Serie de foros virtuales de los viernes de 6 partesSe titula "Hablar del cáncer no nos matará, ¡el silencio sí!" Esta serie subraya su compromiso continuo de romper el silencio en torno al

cáncer en la comunidad latina y fomentar el diálogo abierto sobre la prevención, el

tratamiento y el apoyo. Además de esta serie, Duron sigue participando activamente en eventos de alto perfil de concientización y defensa del cáncer. Está previsto que participe como panelista durante el próximo panel de debate público Conversación sobre el cáncer del Centro de Excelencia en Oncología (OCE) de la FDA, que da inicio a la serie. Semana Nacional de Concientización sobre el Cáncer en las Familias HispanasCabe destacar que el 20 de septiembre de 2024, Duron participará en este importante panel de discusión antes de apresurarse a presentar el primer foro de su serie el mismo día, lo que demuestra su dedicación y su apretada agenda en la

defensa de los derechos de los pacientes con cáncer. Además, Duron tiene previsto ser oradora en la conferencia Advancing Precision Medicine (APM) en noviembre de 2024, lo que ejemplificará su compromiso incansable y su espíritu indomable en el avance de la investigación del cáncer y la defensa de los pacientes.

Además de esta serie, Durón sigue participando activamente en eventos de alto

perfil de concientización y defensa del cáncer. Participará como panelista durante el próximo panel de debate público Conversación Sobre el Cáncer del Centro de Excelencia en Oncología (OCE) de la FDA, que da inicio a la Semana Nacional de Concientización sobre el Cáncer en las Familias Hispanas. Cabe destacar que el 20 de septiembre de 2024, Durón participará en este importante panel de discusión antes de apresurarse a presentar el primer foro de su serie el mismo día, lo que demuestra su dedicación y su apretada agenda en la defensa de los derechos de los pacientes con cáncer. Además, Durón tiene previsto presentar en la conferencia Avanzando Medicina de Precisión (APM) en noviembre de 2024, lo

que ejemplifica su compromiso incansable y su espíritu indomable en el avance de